

ASSEMBLÉE NATIONALE

17ème législature

Conséquences en Europe et en France de l'élection de Donald Trump Question au Gouvernement n° 297

Texte de la question

CONSÉQUENCES EN EUROPE ET EN FRANCE DE L'ÉLECTION DE DONALD TRUMP

Mme la présidente. La parole est à M. Antoine Vermorel-Margues.

M. Antoine Vermorel-Marques. Monsieur le ministre de l'Europe et des affaires étrangères, il aura fallu à peine vingt-quatre heures à Donald Trump pour diviser l'Europe. D'un côté, le président américain montre les muscles et promet de taxer les produits européens. De l'autre, notre commissaire européen, M. Stéphane Séjourné, commence déjà à brader notre industrie de défense. Au lieu d'assumer le rapport de force, il joue un jeu dangereux en proposant à demi-mot l'achat d'armes américaines contre un libre-échange débridé.

Mais notre souveraineté n'est pas à vendre! Notre indépendance n'est pas à brader! Nos emplois ne sont pas à bazarder!

Que dit la Commission européenne aux salariés de la défense française ? Aux équipes de KNDS, à Roanne, qui font la fierté de nos armées ? On connaissait l'Europe naïve ; nous nous dirigeons vers une Europe soumise à l'influence américaine, à la protection étatsunienne, au bon vouloir de l'oncle Donald.

Membres du groupe Droite républicaine mené par Laurent Wauquiez, nous voulons que se poursuive le travail du gouvernement de Michel Barnier. Je pense notamment à l'engagement sans faille de notre collègue Jean-Louis Thiériot en faveur de la stratégie industrielle de défense et du programme européen pour l'industrie de la défense.

Cela passe par deux mots : préférence européenne ! Nous devons nous défendre dans les nombreuses guerres commerciales menées contre notre industrie de défense, notre industrie textile, nos PME, nos agriculteurs, notre souveraineté.

Les achats réalisés au moyen de nos impôts doivent favoriser nos entreprises, pas nos concurrents américains ou chinois. (Applaudissements sur quelques bancs du groupe DR.)

M. Pierre Cordier . C'est le bon sens!

M. Antoine Vermorel-Marques . Ne soyons pas dupes : alors que certains cherchent à nous diviser et à affaiblir la République dans cet hémicycle, Donald Trump prépare une offensive sans précédent. La voix de la France doit être claire. Le gouvernement soutient-il la position de Sébastien Lecornu, ministre des armées, ou celle de Stéphane Séjourné, commissaire européen ? (Applaudissements sur les bancs du groupe DR.)

Mme la présidente. La parole est à M. le ministre délégué chargé de la francophonie et des partenariats

Version web: https://www.assemblee-nationale.fr/dyn/17/questions/QANR5L17QG297

internationaux.

M. Thani Mohamed Soilihi, *ministre délégué chargé de la francophonie et des partenariats internationaux.* Les États-Unis sont notre plus ancien allié. L'amitié franco-américaine est vieille de plus de deux siècles. Le président de la République a déjà travaillé avec l'administration Trump.

Mme Sophia Chikirou . Ce n'est pas la peine!

M. Thani Mohamed Soilihi, *ministre délégué*. Nous savons donc à qui nous avons affaire et comment nous faire entendre et défendre nos intérêts avec vigilance et détermination.

La France demeurera engagée aux côtés de ses partenaires européens et des États-Unis au sein de l'Otan en vue de préserver la paix et la sécurité dans la zone euro-atlantique.

S'agissant de la défense, nous continuerons de miser sur l'Europe de la défense et le soutien à nos entreprises européennes pour affirmer notre indépendance stratégique dans le domaine de l'armement. Nous défendrons pied à pied l'agenda de Versailles adopté par les membres de l'Union européenne en 2022.

Plus largement, concernant les prises de position américaines en matière de multilatéralisme, la France, fidèle à ses valeurs et à ses engagements, continuera de défendre avec ferveur la nécessité de traiter les enjeux environnementaux et de santé mondiale et, plus généralement, de respecter les droits humains et le droit international. Notre place au Conseil de sécurité fait peser sur nous une responsabilité particulière à cet égard.

Données clés

Auteur: M. Antoine Vermorel-Marques

Circonscription: Loire (5e circonscription) - Droite Républicaine

Type de question : Question au Gouvernement

Numéro de la question : 297 Rubrique : Union européenne

Ministère interrogé: Francophonie et partenariats internationaux **Ministère attributaire**: Francophonie et partenariats internationaux

Date(s) clée(s)

Question publiée le : 22 janvier 2025

La question a été posée au Gouvernement en séance, parue dans le journal officiel le 22 janvier 2025